
令和６年度 第１２回末野原地域会議 会議録 

 

■日 時  令和７年３月１３日（木） 午後 7 時から８時４５分 
■場 所  上郷交流館 ２階 ふれあいホール 
■出席者  委員       ︓１６名 

事務局（上郷支所）︓下川支所長、小船担当長 
 
■次 第  

「豊田市民の誓い」唱和 
１ 会長あいさつ 
２ 第１１回地域会議の会議録について 
３ 協議事項 課題解決に向けた現状把握と解決策の検討 
４ その他 
（１）上郷地域バスについて 
（２）令和７年度の地域会議について 
（３）委員の交代について 
 

■議事（要約） 
１ 会長あいさつ  省略 
 
２ 第１１回地域会議の会議録について 

・第１１回地域会議の会議録の内容確認を行い、了承を得た。 

   
３ 協議事項 課題解決に向けた現状把握と解決策の検討 

・前回までの振り返りと今後のスケジュール、地域会議の提案としてのまとめ
（骨子）について、全体で確認した。 

・２グループに分かれて、目指す姿を達成するために必要な事柄（今後取り組む
べき事柄や具現化するためのイメージ）について意見出しをした。 

  
（委 員）協議事項の中で、訓練に使用する資料としてマニュアルを選んでいる。マニュ

アル本編には、別冊資料（様式集や資料集など）を参照との記載が複数箇所あ
り、本編１冊のみを見ても理解しにくい。 
そのため、市にお願いすることになるかもしれないが、例えば、地域で主体
的に動く必要がある初動期までの研修用のテキストとして、本編に加えて必
要な参考資料（様式集や資料集等の一部）を添付するなどができるものか。 
研修や訓練をしたとしても、複数の書類を見てようやく動きがわかるもので
は、なかなか理解し難いのではと思う。 
理解しやすいものを準備することがお願いできるのかという質問であったが
いかがか。 

（事務局）それも含めてみなさんの意見をまとめて提案していただければよい。 



（委 員）現状のマニュアルの修正という意味ではなく、あくまで研修時の説明用資料と
して作成したらどうかという提案であった。地域として動ける体制を広げてい
く研修等を行った際に、現状のマニュアルの場合、複数の資料を参照しなくて
はいけないので、理解し難いだろうという気がする。 

（事務局）その通りだと思う。今回、会議資料で提示した、提案のまとめイメージは事務
局案であり、地域に必要な取組の具体的な例示を別でまとめる案となっている。
訓練の具体案を羅列してもキリがなく、名称やイメージだけを提案しても、受
け取った側はどうすればいいのかわからない場合がある。そのため、訓練等の
実施にあたり、導入の参考となるような訓練等を例示した資料は添えたほうが
よいと思っている。 
今回の地域会議での活動を提案に結びつけるために、新たに何か作成すると
いうより、まずは市が作成している既存のものから、使用した方が良いとい
うものを具体的に選定して、その中から紹介するというのが現実的だと思う。 

（委 員）進め方について、そこまでして細かいことを詰めるのか、あるいは、そこがな
いとつながらない、問題点が見えない、その見えない状態で整理をしていく、
今ある物を整理してということか、どちらかなと思って質問させてもらった。
後者の方のやり方ですすめていくということでよいか。 

（事務局）そのとおり。 
 

４ その他 
 事務局から、次の事項について連絡した。 

・上郷地域バスの利用実績の報告 
・令和７年度の地域会議（年間会議予定）について 
・委員の交代について報告 

 
 
 


